

EL CORREO DE CADIZ

Número suelto, 5 céntimos

EDICION DE LA MAÑANA

Subscripción y anuncios, 4.ª plana

AÑO IV.—NÚMERO 1.276

Redacción, Administración e Imprenta: calle Marqués del Real Tesoro, 3

MARTES 30 DE JULIO DE 1912

CON CENSURA ECLESIASTICA

La república española en su última época

Telegrama del Sr. Canalejas que entraña suma gravedad. — Nuestra más energética protesta. — Deben protestar contra él todos los que se precian de católicos y de españoles.

No quitamos ni una tilde ni una coma a lo expuesto en el artículo anterior; insistimos y nos ratificamos en lo dicho: no somos, ni podemos ser republicanos en España.

Y vaya de cuento. Cuando éramos niños, recordamos haber leído que en el lugar de X... había un colchonero muy pícaro y gracioso, pero también muy hábil y excelente trabajador, en cuyo cerebro, a fuerza de leer un *domine* de latinidad, frente de cuya casa vivía, se grabó, entre otros, el siguiente latín, *talis pater, talis filius*, llegando a comprender su verdadero significado.

Tenía el colchonero en cuestión un hijo único a quien amaba con delirio, no sólo por ser el hijo de sus entrañas, sino porque era parecido en toda a él, por su carácter y fisonomía, en habilidad y en travessuras. Pintipuesto y pintiparado del colchonero. El muchacho, como todos los niños mimados, era por demás de antojadizo; el padre a todo decía *amen* y no sabía dar otra explicación a las fechorías de su hijo ni adivinar otra fórmula, cuando éste hacía alguna de las suyas, sino la de repetir, en tonos suavizados y alimbados, la consabida frasecita, *talis pater, talis filius*, que es como si dijera: *de tal palo, tal astilla*.

Aplicámosle el cuento. Los republicanos de hoy, tienen a quien parecerse; y si sus padres y abuelos los vieren, de seguro que los reconocerían al punto como descendientes legítimos suyos y no cesarían de repetir con pánico y con fruición la célebre frase del colchonero, *de tal palo, tal astilla* o estas otras tan corrientes en nuestro romance: *de lobos, lobeznos, de padres gatos, hijos michines*.

El republicanismo español de hoy — este lo decimos nosotros — es exactamente el mismo que el de antaño; si éste se mostró, desde sus principios, ateo, impío y revolucionario por los abuelos, aquel se declara anticatólico, francamente impío, blasfemo y descaradamente revolucionario por los hijos; por sus diputados a Cortes, por sus oradores, escritores y libelistas, por sus adeptos y representantes de todos los matices. Y lo peor del caso es que esto celebre, aplauda y sancione el pueblo republicano que ya no gusta de tonos suaves y de medias tintas, sino de tonos fuertes, relucientes y extremados; que estos principios y estas conclusiones anárquicas y disolventes hechan honda raíz en ese pueblo, el que lleno de furor loco las hace suyas en las proclamas, mítings, asambleas y manifestos, y las pone en práctica en las asonadas cuando la ocasión se le presenta u ofrece.

Abren de una vez los ojos y tengan más vista en adelante esos sujetos que van a Misa, frecuentan los Sacramentos, hacen a cada paso fervientes protestas de catolicismo, y siguen todavía llamándose republicanos y trabajan sin descanso por la restauración de la república como el medio mejor de poner a salvo la religión y la patria.

Quiéran estos señores una república igual, peor, mucho peor que la del 69 y 73. Ahí tienen la de Lerroux, Soriano, Pabre Iglesias, etcétera; y si está la agrada, si esta república es buena para ellos, déjenlos de una vez y no profanen más los nombres y las cosas santas. Nadie que tenga sentido común puede justificar el atentado de Merral contra los Reyes, ni las sangrientas jornadas durante la semana roja de Barcelona, ni los sucesos escandalosos de Garcajente y de Callera; nadie puede alabar a los que provocan la sedición y excitan a rebelarse a los soldados que marchan alegres, en cumplimiento del deber, a salvar a su patria ofendida; nadie puede favorecer y salir a la defensa de los que profesan la anarquía, propagando la revolución social y conspiran constantemente, dentro y fuera, contra el honor, la defensa y la integridad de la patria. Solo los que no tienen conciencia de lo que es orden, justicia y moralidad, pueden aprobar, defender y provocar tales monstruosidades.

Peinamos bastantes canas; lo que prueba que vamos ya para viejos; pero no tanto así (siempre cuesta arrancar esta afirmación) que no nos veamos precisados a acudir a la historia, para extraer de sus fuentes parte de la del republicanismo español durante su tercera y última época. Y de lo que la historia nos cuenta, y de lo que nuestra edad alcanza, hemos podido aprender que el partido republicano español no es tampoco en sus últimos tiempos un partido político capaz de engrandecer la nación, sino un bando, o mejor dicho, una colección de bandos sectarios que se han propuesto hundir y aniquilar para siempre, y lo lograrán al fin, si el Dios de la misericordia y bondad, por uno de esos actos inesperados de su omnipotencia, no la tiene de su mano y si los españoles de voluntad y de arranques no se dan prisa (porque no hay que temer a Dios) a secundar con todas sus fuerzas su acción providente.

¿Pero que estamos diciendo? Es un fantasma el que vemos; es una pesadilla la que nos atormenta es un sueño halagador que desaparece repentinamente ante una triste y desgarradora realidad. Daliramos y se alimenta nuestro espíritu de puras ilusiones si algo esperamos en lo humano. Nada, nada podemos esperar de los hombres; pues, mientras que unos contemplan impávidos, desde su propia casa, los horrores de una revolución que se avocina, los otros los que dirigen el gobernable de la nación, los encargados de velar por sus más caros intereses hacen causa común con la revolución macabra y la pasan en triunfo por sus calles y plazas, villas y campos, ciudades y aldeas.

Da coraje y asco (permitásenos la frase) pensar que un Gobierno monárquico permita una asamblea republicana con conclusiones como estas: Declaramos que si antes del 31 de Diciembre del presente año 1912 no se ha hecho la revolución, no hay dignidad ni vergüenza, que es necesario que el 1.º de Enero del año próximo ondee la bandera republicana sobre los humeantes escombros de los edificios monárquicos y de la Iglesia.

Da grima pensar que un Gobierno monárquico declare legítimamente constituida una república extranjera, abiertamente revolucionaria y anárquica; que apoye una república, que públicamente y a cada paso le insulta, que sege, dentro de su seno y protege, con toda su alma, a los eternos conspiradores contra la vida de su monarquía; que este Gobierno no tenga corazón al entrañas de humanidad con los pobres monárquicos portugueses que vienen huyendo en alas de la esperanza y de protección a la hospitalaria España de las hienas carbonarias de su desventurada Patria.

¡Pobre España! Da vergüenza ver como la han puesto estos políticos liberales. Da vergüenza pensar que un Gobierno español que sirve a la monarquía y es oficialmente católico reniegue de Dios, por boca de su Presidente y se declare oficialmente ateo y blasfemo, solo por defender intereses republicanos. A pesar de conocerlo nuestros lectores, reproducimos el telegrama mal sonante del Sr. Canalejas a la Cámara de Comercio de Tey con el único fin de hacerlo un brevísimos comentario.

No necesita España que Dios la salve, dice, porque su felicidad está garantizada por los Poderes públicos. Concedo toda la autoridad que merecen las afirmaciones de tales personas.

La lectura de este texto aterra y espanta. ¿Quién habla de pensar que desde las alturas del poder católico monárquico había de proclamarse el ateísmo social o de las naciones?

Concejales al Canalejas anticlerical, al Canalejas antimonástico, al Canalejas secularizador, hemos visto surgir, según los tiempos y las conveniencias, al Canalejas republicano, al Canalejas marxista, agostiano, polaviejista, al Canalejas errabundo y trashumante en busca de una jefatura, al Canalejas pío y no pío desde la oposición, pero nunca habiéramos podido sospechar en un Canalejas ateo e impío desde la presidencia de un Gobierno monárquico y católico.

El telegrama del Sr. Canalejas contiene dos errores, uno teológico y otro histórico, aparte del dinámico gresero e inconfundible con que se trata a las respetables personas a quienes se dirige y alude. El error teológico consiste en excluir la protección Divina del gobierno de las naciones, porque se bastan ellos por sí solos para salvarse; el error histórico consiste en afirmar que los poderes públicos modernos han hecho feliz y salvado a la nación española.

Con que Dios el Sr. Canalejas que no necesita España de que Dios la salve? Vaya que si necesita. Ojalá bien Su Excelencia.

Naciones e individuos, todos aún los más salvos y dichosos necesitan que Dios les salve y les conserve en salud y felicidad, y *nisi Dominus custodierit civitatem, frustra vigilat qui custodiam*, si Dios no salva a las naciones, en vano velan los que las defienden. Con que afirma el Sr. Canalejas que no necesita España de que Dios la salve, porque su felicidad está garantizada por los poderes públicos? Lo que está garantizado por los poderes públicos y por el Sr. Canalejas especialmente, es la infelicidad y la decadencia, y la pobreza y la falta de comercio y de industria, y de Ejército y de Marina y la administración rapas y dilapidadora, y la ausencia de urbanización y policía, y el favelismo, y el nepotismo, y el atropello de toda ley y el hambre y la ignominia de España.

No es lo que nos han garantizado hasta ahora los Poderes públicos liberales, y entre todos los presidentes del Consejo, calamidades y ascos de la Patria el Sr. Canalejas descuella como el peor entre los malos. ¡Para que se nos venga ahora insultando nuestra desgracia y dolor, y mengua, con arrogancia, tan hinchadas de avilanzas, como faltas de fundamento, y después todavía blasfemo!

Vaya si necesita España de que Dios la salve. Vaya si necesita la monarquía española de que Dios la salve, la sostenga y la conserve, porque nada bueno y, si mucho malo, puede esperar de los Canalejas y similares.

Hay que ser consecuentes, Sr. Canalejas. Si Su Excelencia es anticlerical, es decir, anticatólico en el fondo y republicano por sus ideas, deje para siempre de ser ministro de un Monarca católico; vaya con los republicanos, sus amigos del alma y nadie le acusará entonces de que hunda el puñal de los traidores en el corazón de la Monarquía, de la Religión y de la Patria. Váyase pronto. Noblesza obliga.

Y también nosotros dejamos que la peña desganase hasta mejor ocasión, no sin dejar consignado antes nuestra sentida protesta contra ese telegrama, blasfemo e impío, abogando porque todos los católicos españoles adopten la idea de protestar como un solo hombre y sean los primeros en ejercitar esta acción, acción que es de dignidad y patriotismo, del modo más eficaz y posible, los católicos de esta ciudad y provincia de Cádiz.

Redm. EL ANTIGUO.

Continúa la lista de regalos para las Escuelas Católicas.

Señorita Ana de Viya, una maceta con planta artificial.

D. José Arteaga, cuatro vasos de cristal.

D. José de Iruela y señora, dos platos grandes japoneses.

D. Carlos Nuñez de Prade y señora, un centro con flores de cristal.

Doña Emilia Butler, viuda de Castrillón y familia; un estuche para perfumería.

Doña María Babage, viuda de Varela; un juego de café.

Establecimiento "La Italiana", de Gabriel España y García, Colomina y Rosario 25 duplicado; seis botellas de vino marca, Sánchez Romate hermanos.

Doña Aquilina M. de Pinillos de Blasquez; un azucarero y un mantecadero de cristal y plata meneses.

Señorita Joaquina Ahuja, un par de macetas.

Señorita Margarita Martín Gordero, dos macetas.

Doña Josefa Ahuja, de Fernández de Castro; un par de macetas.

Señorita María de la Gloria Azopardo, un azucarero de cristal y plata meneses, dos flores, dos mantecaderos de biscuit y un florero.

D. Miguel Azopardo y Darmanay y señora, dos floreros y dos figuras de bronce.

Doña Luisa Gordero viuda de Hidalgo, un mantecadero de cristal y plata meneses.

Doña Josefa Bravo viuda de García, España, dos conchitas pintadas y seis abanicos.

Una abeja, dos pesetas.

D. Octavio Ramos Boix, un cepicero y una caja de perfumería.

Doña Dolores Torre de Blasquez, una cesta para pan y dos enjuagadores de cristal.

Doña Ana Adelina Selar viuda de Trujillo, unos floreros de cristal y unas macetas de porcelana.

Doña Ana Concepción Mendoza viuda de Alameda, dos cuadros.

D. José Sibianí Zamañallo, dos automóviles de juguete.

En el día de ayer y en el domicilio de la contrayente, se efectuó el enlace de la bella señorita María Luisa Gómez y González con nuestro amigo don José Martínez Mora, auxiliar del Juzgado municipal del distrito de San Antonio.

Benidijo la unión el señor Cura párroco don Pablo Duarte y Lillán, siendo padrines doña Ana María González Camargo de Camargo y don Francisco Camargo de los Reyes.

A los efectos del Registro civil asistieron el señor Juez municipal del referido distrito don Ramón de Deza y Gómez de Barreda y secretario don Angel Márquez.

Fueron testigos presenciales del acto los señores Juan Sánchez de la Vega Noriega, don Angel Diaz Rial, don Manuel González Colado, don Manuel González Mora, don Ricardo Suárez y Camacho y don Lidro Bran y de la Cueva.

Al acto asistieron numerosas personas que fueron atendidas por los conyuges y obsequiadas espléndidamente.

Los nuevos esposos, a los que deseamos muchas felicidades, marcharon en el expreso, siendo despedidos por su familia y numerosos amigos.

La Misa dedicada por la colonia vases a San Ignacio de Loyola, de la que nos hemos ocupado en días anteriores, se celebrará en la Iglesia y día anunciado, siendo su hora la de las once de la mañana.

Ha pasado unos días en Cádiz nuestro respetable amigo don Mariano P. del Pobil, que en el expreso del domingo marchó para Madrid y otras poblaciones de España y del extranjero.

Se encuentra en Cádiz el Sr. D. Francisco Mesonero Romanos, hijo del célebre Curioso Pariente.

Dicho señor, acompañado de su hijo, estuvo anoche en la Sociedad Económica, donde, como siempre, se trataron cosas de interés para Cádiz.

Desde Madrid escribe el senador Sr. Labra, dando cuenta de haber recibido algunos dichos de las lapidas que han de colocarse en la fachada de la Iglesia de San Felipe y que han sido muy celebrados.

Entre los proyectos presentados hay algunos verdaderamente notables como son, los de los señores Rosado, Acame y Godoy.

El Sr. Labra en su carta da cuenta de haber recibido la visita de un español, arreado en población china, quien ocultando su nombre le entregó trescientos pesos para dedicarlos en algo relacionado con el Centenario y Sitios de Cádiz.

Está ya ultimado y firmado el contrato para la magnífica corrida de toros que se ha de celebrar en Cádiz uno de los primeros días de Octubre.

Los toros serán ocho, de la ganadería de Vezaga y serán lidiados por los célebres matadores Ricardo Torres Bombita, Rafael Gómez el Gallo, Rodolfo Gaona y José Gómez Gallo. Cuando se acababa de firmar el contrato con el apoderado de Bombita se recibió telefonema de éste diestro preguntando si estaba firmado su compromiso, pues le solicitaban para otra plaza en esa misma fecha.

Como ya estaba contratado para Cádiz hubo de renunciar a la plaza que le ofrecían.

Con bastante concurrencia y no poca animación se celebró ayer en nuestro circo taurino y a puerta cerrada la becerrada que habían organizado varios socios del Centro del Ejército y Armada.

En el palco presidencial estaban los señores gobernador civil y alcalde accidental, acompañados de varios organizadores y antiguos aficionados.

Se corrieron tres becerros *mirras*, demostrando los encargados de la lidia la agilidad de sus piernas en los saltos que repetidamente dieron a la barrera.

Hubo en todos los tercios sus correspondientes avisos, como también números de música muy apropiados con las suertes que se realizaban.

NOTAS MILITARES

Destacamento
Al Puerto Santa María marchó un destacamento del Regimiento Alava, al mando del segundo teniente D. José Casares, para relevar al del Regimiento Parva, que prestaba servicios en aquel Penal.

Incorporación
Al Regimiento de Alava se ha incorporado el comandante D. Rafael Fernández Liebrecht, segundo teniente D. Vicente de las Barreras Coubillas, D. José Ruiz Merino y segundo teniente (R. R.), D. Manuel Garzón Rivero.

Mandos
Ayer regresó a esta plaza el Excmo. Sr. General D. Juan Zabala, habiéndose cargo del mando de la plaza y Gobierno de la provincia.

Igualmente se ha hecho cargo en Sevilla de su cometido, el Jefe de Estado Mayor Excelentísimo Sr. D. José María Olaguer.

Licenciados
En el tren correo han marchado a sus casas los soldados de esta guarnición que por exceso de plantilla se les concedió licencia temporal.

Fuerzas a Melilla
Hoy en el mixto embarcarán para Málaga los soldados que han recibido instrucción en esta plaza y pertenecían a los Cuerpos de Melilla.

La expedición que sale de Cádiz, comerá un rancho en Utrera y en esta estación se unirá a la que sale de Sevilla, formándose un tren militar que los conducirá de Utrera a Málaga.

Para despedir a estas fuerzas concurrirán a la estación las oficialidades de los Cuerpos y músicas.

UN TERCERO EN DISCORDIA

Con el interés grande que se merece el asunto he leído los artículos de un señor Desconocido, a quien creo conocer, la contestación del señor Alcalde, la nota de El Correo de Cádiz y la réplica del primero.

Es la primera vez que se discute en la prensa, en la forma en que ahora se viene haciendo, asunto de tal importancia como el de la administración municipal, y bien ha hecho el señor Desconocido en sacar a colación esta asunto ligándolo estrechamente con el de las subsistencias.

Es indiscutible que uno y otro guardan entre sí tal relación que en ningún pueblo mal administrado puede comerse barato; luego, lo primero que hay que hacer para que la clase obrera pueda vivir con un mediano bienestar

es administrar bien, y una de sus manifestaciones es abaratar las subsistencias.

El puesto de alcalde, que por algo es el primero de la magistratura popular, debe atender ante todo y sobre todo a la tranquilidad, comodidad y felicidad del pueblo, administrando acertadamente sus intereses y desprendiéndose de ciertos prejuicios procedentes de aquellos tiempos famosos de los montañeses.

Y llegamos con este pequeño preámbulo a donde pretendíamos llegar. Se acusa al alcalde (no al señor Rivas, entendiéndolo bien) de no haber hecho cuanto ha podido por la felicidad de su pueblo y el señor alcalde contesta que ha celebrado varias conferencias con entradores y sacadores de pescado para que este pueda ser abaratarlo. En primer lugar: en esas entrevistas no se tomaron acuerdos en firme que llevaran el fin deseado, y la prueba está en que no se ha conseguido; y en segundo lugar: podría decirse al alcalde, parodiando al poeta: "No solo de pescado vive el hombre".

Hemos visto huelgas para pedir aumentos de jornal; hemos oído a los mismos concejales (entre ellos el Sr. Sánchez Robledo) pidiendo ese mismo aumento; vemos a la clase obrera queriendo resolver el problema social de mayor importancia que se le ha presentado y siempre han querido obtener ese mejoramiento por medio del aumento en el salario.

¡Ah, queridos obreros! que equivocación mas grande; que poca atención han prestado a vuestras necesidades los que de esa manera os han aconsejado; conque poca profundidad han estudiado el asunto los concejales que os han pedido y los individuos que ejercen el *servicio* oficial de directores de la clase proletaria, que solo les dirigen hacia la funesta lucha de clases, en vez de predicarles la caritativa convivencia entre ricos y pobres.

Yo quisiera que algún obrero leyera estas líneas y que se las leyera a los demás; yo quisiera que en todos los Centros obreros se meditase sobre lo que escribiendo estoy; yo quisiera que el Sr. Alcalde y los concejales se desprendiesen un poco (un mucho sería mejor) de la política y estudiasen este asunto del mejoramiento del proletariado, que es idea que seguramente acogerá con grandísimo cariño El Consejo de Cádiz, en sus ejemplares, patentizando una vez más los hermosos ideales que defiende.

Y vamos a estudiar este asunto dividiéndolo en dos partes: *Primera*: ¿Que se consigue con el aumento de jornal? *Segunda*: ¿como podría conseguirse de modo seguro esa mejoramiento?

El aumento de jornal nada solución para el obrero y en cambio es un daño positivo para la población porque mata a la industria. Vivimos por desgracia en una nación (generalmente de caso para toda España) en que vive la industria una vida lánguida y somnolienta, es decir, en un período de crisis. Puede este ser un período de crisis, pero mientras no tenga solución, la única manera que tiene para vivir es la de no aumentarle sus gastos, y no producir en ella vibraciones que puedan serle funestas.

Figúrese una cuerda de violín muy tirante y tendrá la representación de la mayor parte de la industria española; se le pulsa delicadamente y produce bellos sonidos, se le aprieta un poco la clavija y salta rota; si gravita la industria con el aumento de jornales será como apretar la clavija; la cuerda se rompe y cesarán los sonidos, es decir, los jornales.

Entonces será peor el problema y el obrero sólo habrá conseguido empeorar su situación, por querer mejorarla, equivocadamente.

En cambio, y aquí entra la segunda parte, en tanto no puedan recargarse las industrias con nuevos gravámenes, y como los salarios del obrero son en realidad mesquinos y no les alcanza para vivir, marchen todos a una para obtener el abaratamiento de las subsistencias. Esta es la verdadera solución del problema.

No se recargan, de esa manera, los desahogados de las industrias; se deja a éstas vivir esa vida lánguida pero sin ponerlas en tensión que puede serle funesta, y al conseguir que se viva más barato, se beneficia también a la clase media; esa desahogada clase que no tiene protección porque no se le tiene miedo, porque siempre se ha mostrado paciente, porque no se la ha visto bullir en mítines y algaradas!

Como el obrero a lo que tiene indudablemente un derecho, es a vivir, lo mismo debe importarle que se le aumente el jornal o que se le abaraten los medios de vida. Si con el primero tiene la exposición que hemos reseñado, no cabe duda que es el segundo medio el mas acertado para conseguir su propósito.

Siendo así, preguntaran algunos obreros, ¿cómo no se batalla por conseguirlo? La explicación es muy clara y sencilla y entra de lleno en lo que pudéramos llamar *el aspecto político de la cuestión social*. Los llamados a aconsejar lo son los que se tienen por directores de la clase obrera; los llamados a resolverlo son las autoridades y de modo muy especial los Ayuntamientos y como representación de éstos, los Alcaldes.

Los primeros son los que organizan los mítines, promueven las algaradas, bullen y chillan en las sociedades obreras, son avanzadas del republicanismo y socialismo y hacen política, haciendo cundir el desagrado entre

las masas obreras. Para su fin, les conviene tenerlas siempre soliviantadas, y no conseguirían esto si les presentasen soluciones verdaderas. Les conviene hacerles ver la intranquilidad de la llamada burguesía, les conviene aumentar la tirantez entre el capital y el trabajo y a toda costa necesitan, para que el juego no se les estropee, demostrar al obrero que si no vive feliz es porque los ricos les explotan.

Presentada a los obreros la cuestión social como ellos la hacen, subsistirá siempre la lucha de clases y como a costa de ella ellos viven, no les conviene presentarles solución.

Esos mangoneadores, que en todas partes existen y que en Cádiz son de todos conocidos pues se llaman Laheas, Núñez, Santander, Gamacho y otros varios, no tienen interés en que el obrero encuentre su bienestar, antes al contrario, y arrancando caratras, debemos asegurar que a ellos les conviene, por cuanto son contribuyentes, que la lucha siga y que el obrero no encuentre solución a su problema, por que en tanto ellos mangonean, se dan pisto, se ponen en contacto con las autoridades, se hacen temibles para con los gobiernos débiles y algo se pesca con todo, esto. Dígale si no esa vergüenza gaditana que se llama Museo Ibone gráfico, que constituye un insulto al pueblo de Cádiz, al pueblo necesitado, porque significa un enorme despilfarro en época de gran carestía.

Los alcaldes tampoco buscan solución al asunto porque la mayoría de ellos equivocan la misión de la autoridad popular, del representante del pueblo, pues, desgraciadamente, los alcaldes se convierten en instrumento de los esbirros y donde deben hacer administración hacen política.

Parece que el señor Alcalde se ha molestado con Desconocido porque este le censura de haber perdido el tiempo en cosas que no son de monta para el pueblo y sí para la política de un bando. Razón tiene que le sobre el señor Desconocido y medite sobre ello nuestro atento alcalde (si es que piensa volver a la Alcaldía) y sea piedra de toque para tratar este asunto el citado Museo.

¿Puede decir el señor alcalde que benefició a Cádiz este edificio que ha sido una de las principales causas de la bancarrota municipal? ¿Puede decirnos a qué obedece que tanto protestarán contra él los concejales republicanos y que de pronto cambian de actitud y hasta se interesan en la marcha de las obras? ¿Pueden decirnos los obreros por qué causa están ahora callados los que tanto chillaban en los mítines, cuando el pan, la carne y el pescado siguen ahora tan caros como estaban antes?

Como ellos no han de contestarnos, nosotros daremos la contestación.

El señor alcalde no ha podido prescindir de llevar adelante esa obra porque los alcaldes deben sus puestos a favoritismos políticos y no a voluntad del pueblo y el alcalde actual tenía necesariamente que cumplir órdenes que había recibido de quien le había hecho alcalde, y los intereses de Cádiz quedaron sacrificados ante un espíritu político. El señor alcalde no supo desprenderse de esa fatería y eso ha sido su desacierto.

Beneficioso para Cádiz no es el edificio porque ni aumenta sus bellezas, ni está en sitio en que pueda lucir, ni era imprescindible para nuestro engrandecimiento; en cambio el dinero allí empleado se ha podido destinar a otras obras para que comieran la misma cantidad de obreros, o a que la reparación del Campo del Sur fuera una obra buena y duradera, o a que el piso del paseo Canalejas se fabricase en condiciones de solidez suficiente para no sufrir desperfectos antes de ser inaugurado, o a pagar el alumbrado público para que se pudiera inaugurar.

Los elementos bulliciosos que gritan siempre en los mítines para conseguir que los alcaldes les den destinos (dígale un agitador que se ha pasado media vida, todo el tiempo que ha estado callado, empleado en el municipio) no gritan ahora porque casi todos comen del Museo, cuya inspección anda bastante descuidada y como estos elementos son los que ayudan en sus luchas políticas a nuestros ediles republicanos, de ahí que estos se interesen tanto cada vez circulan rumores dando como un hecho el paro de sus obras.

El alcalde, con buena intención indudablemente, ha creído que la clase obrera estaba salva solo con proporcionar trabajo, y de lleno se ha lanzado a obras que como el adorno del paseo de Canalejas y la compostura del Campo del Sur dejan mucho que desear y contribuyen en parte grandísima al descrédito que le rodea. Otra cosa hubiera sucedido si al mismo tiempo se hubiera preocupado de la carestía de las subsistencias.

Insistimos en que estas y no otra es la solución que debe buscar el alcalde, porque las obras no pueden ser eternas y cuando cesen estas y se les acabe la comida a los agitadores, que ahora tiene empleados, volverán los mítines y las manifestaciones, y porque no todos los obreros están en el Municipio, que muchos hay en casas particulares y a ellos también debe atenderseles, haciéndoles más llevadera la vida.

El dar como sola contestación a este importante asunto, el haber tratado con sacadores y entradores, del abarataamiento del pescado, resulta un tanto inocente y otro tanto desprestigiado. Inocente, porque al pobre no puede solo vivir con pescado; desprestigiado, porque al ego se ha tratado y luego no se ha cumplido, la autoridad ha sido mofada por los que con ella pactaron.

El alcalde que no consiga solucionar este asunto, no podrá llamarse alcalde hábil y competente; alcaldes que se preocupen más de la política que del pueblo, ni seben ser administradores, ni diban seguir en ese puesto; alcaldes que confían en ingresos ilegítimos o en palabras de políticos, no deben merecer la confianza del pueblo.

Pero gran parte de esta culpa cae sobre son-

servadores y republicanos (no digamos nada de la mayoría) pues en el Ayuntamiento de Cádiz, se está representando algo de lo que viene sucediendo en el Congreso. Los conservadores han creído, hasta ahora, salvar su responsabilidad dejando hacer, sin tener en cuenta que en todo esta debarajada tienen ellos muy grande participación; los republicanos chillaron mientras sus electores no comían; ahora se dedican a protestar cuando hay que pasar alguna obra.

Tan solo el Sr. Plueda ha levantado constantemente su voz para protestar contra el desbarajuste financiero del Ayuntamiento y tan solo él y la minoría que representa están libres de la responsabilidad en que Alcalde y Ayuntamiento han incurrido.

BE ELB.

REMITIDO

Sr. Director de EL CORREO DE CÁDIZ. Muy señor mío y distinguido amigo: Mi inexperiencia en asuntos periodísticos y mi buen deseo de que resplandeciera la verdad en las columnas de un leído periódico a quien debo repetidas deferencias, me hizo caer en la tentación de rectificar los artículos de un "Desconocido"; pero nunca pensé ni en discutir mi gestión en la Alcaldía, para lo que tengo sí obligada, ni mucho menos "dar juego" al desconocedor articulista, quien continúa hoy su afortunada campaña con verdades como la de los banquetes en Lardy y en el Hotel Ritz, que solamente tuvieron lugar en su imaginación, los precios de las carnes tan lejos de lo cierto, y que será tarifa exclusiva para él, etcétera, etc., y cuyos verdades tienen las mismas dimensiones que "mi vértigo de altura" y mi enfrascamiento en la política.

Si no tuve la fortuna de hacerlo a su agrado cúlpele a mi escaso acierto, nunca a mi falta de voluntad.

Perdón, señor director, y con la formal promesa de no hacerlo más, se reitera a sus órdenes atento amigo,

q. l. b. l. m.
Ramón Rivas.

NOTICIAS

Congreso antituberculoso

Teniendo noticia de que a pesar de haberse enviado por el Comité organizador del Congreso antituberculoso que ha de celebrarse en San Sebastián en Septiembre próximo los folletos, regimientos y hojas de adhesión a todos los médicos, farmacéuticos, veterinarios, ingenieros, arquitectos y corporaciones de España, son muchos los que han dejado de recibir el envío, dicho Comité nos encarga hagamos pública la invitación a todos los que por su profesión o aficiones deseen tomar parte en las tareas de dicho Cartamen, para que se dirijan a la Secretaría de dicha Comisión, Baza Pastor, 11, bajo, a nombre del Secretario general Dr. D. Luis

Alrés, quien proporcionará hojas de adhesión cuantos datos sean solicitados.

— El talismán de la salud para combatir con éxito seguro el artritis, cólicos nefríticos, gota, cólicas, aronillas, mal de piedra, reuma, neuralgias, etc., es la "Piperaxina Dr. Grau".

Pensión

Se ha concedido pensión de 875 pesetas anuales con cargo al Montepío de Oficinas, por el ministerio de Hacienda, a la señora doña Isabel Fábrega Cosío, viuda de don Eduardo Moreno López, catedrático de Orense.

La forma, pureza, actividad, dosificación y sabor agradable en los medicamentos, son los factores precisos para la curación de las enfermedades; en la *Cerevisina carbónica Artiques* concurren tan difíciles cualidades.

Riña

A las cuatro y media de la tarde de ayer, por el guardia municipal Juan Rodríguez, fué detenido y conducido a la Inspección de Vigilancia Antonio Pérez Herrera, el que en reyerta que sostuvo en el muelle «Reina Victoria» con Dionisio Miranda, cayó a éste al suelo, causándole una herida contusa en el labio inferior, de la que fué curado en el Hospital de San Juan de Dios.

LA MAS PURA y la más superior de las aguas de mesa es la de Vichy-Célestins.

Mal hermano

A las siete y media de la tarde de ayer, por el guardia municipal Francisco Zapata fué detenido Juan Ruiz, por haber confundido y causado lesiones en el ojo derecho, a su hermano Manuel, en la calle Mendisábal.

Este fué curado en la Casa de Secorros.

Novillada

Para el próximo día 4 de Agosto se celebrará en nuestro circo taurino una novillada en la que tomarán parte los toreros americanos *Facultades* y el sevillano Antonio Carrera *Papeleta*.

Los novillos serán del señor Marqués de Tamarón.

Exámenes

Per el mucho original tenemos que aplazar la publicación de la lista de los exámenes verificados en la Real Academia de Santa Cecilia.

FINO SANLUCAR

MARTINEZ DEL CERRO

1 peseta botella
San Francisco, esq. B. Diego de Cádiz

A los suscriptores que se trasladan durante el verano a cualquier punto de España, continuaremos sirviéndoles el periódico sin aumento de precio.

Rogamos a todos los señores suscriptores que cuando nos avisen el cambio de residencia digan con claridad, no sólo el punto adonde se trasladan, sino las señas donde últimamente recibían el periódico, para facilitar el servicio.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS. — Dr. Ribas Valero

De la clínica de los Dres. Ribas y Salas, establecida en Sevilla, Méndez Núñez 13
Consulta, de una a cuatro; días festivos, de una a dos. — Valverde, 20. — Cádiz

POR TELEGRAFO

MADRID

Incendio

A las cuatro de la tarde se ha declarado un violento incendio en el edificio del Campillo del Mundo Nuevo, destinado a mondonguería municipal.

Cuando llegó el servicio de incendios comenzó inmediatamente el derribo del edificio.

A poco consiguió localizar el fuego. Las pérdidas sufridas son de importancia, aunque resulta muy difícil hacer ahora cálculos.

El tratado con Francia

Esta tarde han circulado insistentes rumores en los círculos diplomáticos de Madrid, asegurando que mañana o pasado se firmará en San Sebastián el tratado franco español, sobre asuntos de Marruecos.

Se añade que el acto de la firma coincidirá con la estancia en dicha capital del Sr. Canalejas.

Oficialmente nada sabemos de este asunto.

El Conde de Romanones

Esta tarde ha llegado a Madrid el presidente del Congreso.

En la estación le esperaban escasos amigos.

Dimisión

D. Victor Concas ha dimitido la presidencia del Centro del Ejército y la Armada, de la Corte.

Ignoramos las causas.

Carreras de bicicletas

La federación ciclista de Madrid trata de celebrar unas carreras de bicicletas, para destinar sus productos a socorrer a los heridos y familias de los soldados muertos en la campaña de Melilla.

Incendio sin importancia

En la iglesia de San Cayetano se incendió uno de los altares.

No ha tenido más consecuencias que la natural alarma.

Se acordó a tiempo de que fueran insignificantes los desperfectos causados.

Los maestros

Una nutrida comisión de maestros, acompañados por el Sr. Duque de Tovar, ha visitado al Sr. Barroso.

Fueron a pedirle la resolución de determinado expediente.

El ministro ofreció complacerlos.

Salieron muy satisfechos del resultado de la entrevista.

De Marina

El capitán de corbeta don Antonio López Oron ha sido asignado para el cargo de secretario de la jefatura de armamentos del Arsenal de la Carraca.

El teniente de navío señor Navarro ha sido nombrado comandante del torpedero *Acevedo*.

El verano de un presidente

Después de pasar dos días en Madrid, marchará a Sigüenza el señor Conde de Romanones.

Permanecerá allí hasta mediados de Agosto y en esa fecha marchará a San Sebastián.

Los ingenieros

Una numerosa comisión de ingenieros industriales pidió al Sr. Villanueva que resolviera el pleito que tienen pendiente.

El ministro ofreció que estudiaría detenidamente el asunto.

El desamortizador

Los republicanos han llevado coronas a la estatua de Mendisábal, depositándolas en el pedestal.

Los niños de las escuelas laicas llevaron flores.

Asistió una murga.

El acto resultó muy deslucido.

Enganche

Nos dicen en el ministerio de la Guerra que se están enganchando centenares de voluntarios para el Ejército de Africa.

A San Sebastián

El Sr. Barroso nos ha dicho que el Sr. Canalejas ha salido hoy para San Sebastián.



MAQUINAS PARLANTES

á plazos de TRES pesetas semanales
asi como todos los articulos de nuestra fabricacion
Pianos de manubrio (venta y alquiler)
- Aparatos automáticos
de juego (funcionando con monedas)
Bicicletas - Máquinas de
escribir - Aparatos para
refrescos - Otros inventos
ENVIAMOS CATALOGO GRATIS
Centro Hispano Americano pequeños inventos
Solicitamos representantes (Apartado, 11) CASTELLON

NOTAS LUSITANAS

Lo de siempre cuando molestan. — Emigrados. — Defunción.

En la Legación de Portugal en Madrid, han desmentido las declaraciones que la prensa extranjera y española ha atribuido al gobierno portugués, tratante de España.

Moy han marchado, desde Madrid a Orense, siete emigrados portugueses.

La situación en dicha ciudad sigue siendo difícil.

Desde Pontevedra marcharon a Francia varios oficiales portugueses emigrados.

Ha fallecido en el Hospital el conspirador Sr. Berreitas.

En Tuy se han recibido órdenes del ministerio de la Gobernación para que en el plazo de 48 horas, abandone a España un individuo llamado Godinho, que se titula consul general de Portugal y que está cometiendo grandes atropellos.

ESTADO DE FUENTES

Dicen de Sevilla que la noticia de la grave cogida que ha tenido en Santander el espada Antonio Fuentes, no se le ha comunicado a su madre.

Su hijo y su esposa se proponen marchar esta noche a Santander.

Les acompañará un hermano del espada.

Esta mañana circularon por Sevilla noticias alarmantes acerca del estado del herido, pero afortunadamente esos rumores no han tenido confirmación.

El herido mejora algo dentro de la gravedad de su estado.

Tiene solo dos décimas de fiebre, pero su estado general es de gran apesamiento.

El se ha dado cuenta de la gravedad y repite a cada instante el nombre de los suyos, diciendo a continuación:

«Me muero.»

Los médicos confían en que se salvará.

Le han prohibido hablar y que se le hable, no consintiendo por lo tanto las visitas.

El rey se ha interesado mucho por el estado del herido.

Anoche le volvió su cuadrilla y el *Algabeño*.

De toda España se reciben telegramas preguntando por el estado del enfermo.

La tarde la ha pasado mejor, aunque no tranquila del todo.

Témesse mucho que aumente la fiebre.

El herido ha llegado a la noche sin tener recargo.

Esto hace que los médicos se muestren algo más esperanzados.

PROVINCIAS

SANTANDER

La estancia del Rey

La revista de fuerzas. — La columna de honor. — En el Sardinero. — Las regatas. — Marcha a San Sebastián

Esta mañana temprano se celebró en el muelle la revista de las fuerzas navales.

Los balcones estaban atestados de público, presentando aquellos contornos un aspecto de inusitada animación.

En la carretera y en la parte del Enganche había cientos de automóviles.

El público era enorme.

Pocas veces se ha visto en Santander mayor congregación del vecindario, haciendo recorde tan solo el entierro de Menéndez y Peñalva.

Las fuerzas llegaron en los botes de los buques de guerra, remolcados por lanchas a vapor.

Formaron al largo de la carretera, frente a la parte del boulevard.

El rey llegó por tierra cuando las tropas se encontraban ya formadas.

Vestía uniforme de almirante.

Le acompañaban el ministro de Marina, señor Pidal y las personas que forman su cuarto militar y su séquito.

Fué recibido por todas las autoridades de la plaza y por el vicealmirante don Guillermo Gamargo.

La revista fué brevísima.

Las fuerzas desfilaron ante el rey, formadas en columna de honor, vitoreando al rey, siendo los vitores contestados por el pueblo.

Tan pronto como terminó la revista, embarcaron de nuevo, haciéndolo con admirable precisión.

El rey felicitó a los jefes.

NOTAS LUSITANAS

Después de la revista marchó don Alfonso a Sardinero para despedirse de los infantes don Carlos y doña Luisa.

A la una de la tarde regresó a bordo del *Giralda*.

Comió y se cambió de traje, para asistir a las regatas.

Al anochecer zarpará el *Giralda* con rumbo a San Sebastián.

Se le prepara una despedida entusiasta.

A las seis de la tarde desembarcó el Rey.

En el muelle revistió a la compañía infantil de desembarco.

Los pequeños reclutas maniobraron con gran precisión ante el Monarca.

Este les tributó grandes elogios.

Después montó en el automóvil para dirigirse al Club de Regatas.

Le acompañaban los infantes D. Carlos y D. Felipe.

Tanto al desembarcar como al marchar en el automóvil, se hizo al Monarca grandísimas ovaciones.

En el Club fué recibido por toda la directiva y por todas las autoridades.

La concurrencia era escogida y numerosa.

D. Alfonso fué ovacionado.

Se procedió inmediatamente al reparto de los premios de regatas, que eran entregados por el rey.

El presidente del Club entregó los suyos al monarca que al recibirlos fué saludado con atronadores aplausos.

Después revistió las fuerzas de infantería que le tributaron honores.

Marchó al desembarcadero haciendo el recorrido rodeado por enorme gentío.

Se hizo al monarca una despedida delirante.

El rey embarcó en la falúa dirigiéndose al *Giralda*.

Este zarpo cerca de las ocho.

El rey asistió a una fiesta que le dedicaba el Casino del Sardinero, cuando fué a despedirse de los infantes.

En Santander ha dejado agradabilísimo recuerdo la estancia del monarca.

SEVILLA

Del crimen

La guardia civil ha capturado al autor del asesinato cometido en Castilleja de la Cuesta.

Se llama Félix Fernández.

Ha trabajado hasta el día 19 en las obras de la Corta de Tablada.

La noticia que circuló rápidamente por Sevilla causó enorme sensación.

Rogábase la actividad de las autoridades en este asunto y el resultado eficaz de sus gestiones.

Continúan practicándose detenciones.

El vehículo que fué encarcelado, negó terminantemente que ayudara al criminal a arrastrar el cadáver del quincallero Benítez.

Al asesino Fernández se le ha encontrado encima la faja del muerto, manchada de sangre.

MELILLA

Muerte repentina

Ha fallecido de repente un hermano del caído de Baraca, que hace poco tiempo vino a Melilla para someterse a las autoridades españolas.

Sin enemigos

Desde el campo moro llegan muy buenas noticias.

Aseguran los confidentes que el harea ha quedado disuelta en definitiva.

Muchos moros regresan al interior, viendo que nada consiguen.

Aseguran también los confidentes que no hay por ahora peligro alguno, de que vuelva a formarse y crean que nuestras tropas podrán vivir completamente tranquilas.

GUIPUZCOA

Llegada del rey

D. Alfonso llegará a San Sebastián mañana a las nueve, según comunican oficialmente.

También llegará mañana el presidente del Consejo de ministros.

Celebrarán una conferencia.

Lo de Marruecos

Los señores García Prieto y marqués de Cortina han celebrado larga conferencia para tratar de asuntos relacionados con la labor realizada por la comisión franco española que ha estudiado el asunto de las Aduanas marroquíes.

De viaje

Ha estado en el ministerio de jornada el embajador de Alemania en Madrid.

Fué a despedirse del Sr. García Prieto.

Esta noche o mañana, marchará para su país.

COMPANIA DE ASSURANCES GENERALES

SEGUROS CONTRA INCENDIOS - FUNDADA EN 1819

La más antigua de las Compañías Francesas

Domicilio Social: RUE DE RICHELIEU, 87.-PARIS

Delegación general en España, Puerta del Sol, 13-Madrid

Capitales asegurados durante el año 1911. Francos 21.750.615.405

Primas cobradas durante el año 1911. 21.221.994.039

Primas netas a cobrar en años sucesivos. 86.860.534.093

Primas reducidas.—Agencias en todas las poblaciones de la Provincia

SUBDIRECTOR EN CADIZ

D. Manuel Lallemand, calle Valverde, núm. 7

Anuncio autorizado por la Comisaría General de Seguros en 28 Junio 1913

Consignaciones - Tránsitos - Exportación - Aduanas FLETAMENTOS Y SEGUROS

AZOPARDO & COMP.

Servicio de barqueajes y dependencias en el Trocadero y Puente

Cemento Portland alemán marca A CABRA

Cal hidráulica de Zumaya

Escritorio: ISAAC PERAL NUMERO 3.

Telegramas: AZOPARDO

CADIZ

Para las víctimas de la campaña

La suscripción para recaudar socorros con destino a los heridos y familias de los muertos en la campaña de Melilla...

BARCELONA

Huelga

Hoy se han declarado en huelga 76 obreros tintoreros de esta capital.

Terremoto

Durante la anterior madrugada todos los sismógrafos han registrado la repercusión de un terremoto.

Se calcula que ha tenido lugar a unos 300 kilómetros de distancia.

Malas intenciones

Esta mañana, al abrir su dueño un despacho de vinos, se encontró con la desagradable sorpresa de tener el almacén convertido en un lugar.

Le habían robado los grifos de los envases, desparramándose todo el líquido.

No se ha averiguado donde se esconden los ladrones.

Las manifestaciones

El gobernador civil ha manifestado que impedirá a todo trance que se hagan las manifestaciones que no estén previamente autorizadas.

Para esos está la Cárcel

Ha sido denunciado el disegno que pronunció el presidente del mitin radical del domingo por haber excitado a la sedición.

Siempre los mismos!

Cuando el Orfeón barcelonés estaba tocando anoche en los jardines del Parque Turó, varios individuos pidieron que tocaran la Marcha Real.

Otros se opusieron, pidiendo a su vez el himno de los segadores.

Esto dio lugar a un incidente muy grave, pues comenzaron a cruzarse insultos entre ambas partes.

Pronto se tradujeron estos en bastonazos y silbidos.

Resultaron muchas personas heridas y contusas.

Entre las señoras se desarrollaron las escenas que son de suponer.

La policía intervino efectuando muchas detenciones.

Se asegura que todo ha obedecido a una venganza de los elementos radicales, por haber asistido el Orfeón a los conciertos dados en honor de la Infanta doña Isabel.

CORUNA

Visita de ingenieros

A Ferrol ha llegado una comisión de ingenieros de camlaca.

Visitaron el Arsenal y los astilleros, recorriendo todas sus dependencias.

Después fueron a los acorazados en construcción, que recorrieron detenidamente.

Terminada la visita fueron obsequiados con un espléndido lunch.

Mañana seguirán visitando la población.

Salieron muy bien impresionados del Arsenal.

CADIZ

Noticias de Algeciras

A la una de la tarde ha salido un tren especial militar.

Conduce 638 licenciados, procedentes de las tropas que están en Ceuta.

Son todos de los regimientos de Infantería y pertenecen a las provincias de Madrid, Avila, Zamora, Burgos y Bilbao.

Fueron despedidos por las autoridades y el pueblo.

Regresan muy satisfechos de la estancia en África.

Mutando sobre las tribunas del público, el viento le empujó contra la tierra. Entonces el aviador, con gran exposición suya, precipitó velozmente la marcha, para no caer sobre el público.

HUESCA

Los lesionados

El presidente de esta Audiencia continúa igual de las heridas que sufrió al volcar el automóvil en que salió ayer a despedir a la infanta Isabel.

También sigue en el mismo estado el teniente coronel de la guardia civil, herido también en el accidente.

Se ha recibido telegramas de la infanta doña Isabel y de Canalejas, interesándose por la salud de los heridos.

VALENCIA

Un loco peligroso

Un individuo atacado de enajenación mental, penetró en la estación del Empalme en Burjassot, rompió la taquilla e inutilizó todos los efectos que encontró a mano.

Los viajeros que estaban sacando billetes lo apedrearon.

Intervino la guardia civil que tras largos esfuerzos, porque el loco se resistía, lograron reducirlo a obediencia.

En un carrillo de manos lo condujeron a la Comisaría.

VIZCAYA

Colisión

Cuando se celebraba la romería de Begeta, se originó un incidente entre un grupo de jaimistas y otro de bizcarras.

Engrosaron ambos grupos y la emprendieron e estacaron.

Fue grande el número de heridos en ambos bandos.

Se suspendió la romería.

Refectáronse muchas detenciones.

BOLSA DE MADRID

Table with columns: COTIZACION OFICIAL, Día 27, Día 29. Lists various securities and their prices.

BOLSA

Table with columns: Duda perpetua 4 0/0 inter, Id. de Madrid, fin de mes, etc. Lists bond prices.

EXTRANJERO FRANCIA

Catorce ahogados

La prensa parisina publica telegramas de Bing, diciendo que a causa de la rotura de la balaustrada del puente situado en el desembarcadero, cayeron al mar centenares de personas.

Fueron extraídos catorce cadáveres.

Venerable sacerdote

En el pueblo Rachos ha fallecido el abate Saderme, a los 106 años de edad.

Llevaba sesenta y seis ocupando el curato.

Su muerte ha sido sentidísima, porque por sus virtudes era queridísimo de todo el pueblo.

Su sepelio fue una manifestación grandiosa de sentimiento, en la que tomó parte todo el vecindario.

Noticias de Marruecos

Dicen desde Marruecos que se ha restablecido la tranquilidad por completo.

De Tanger comunican que el Sultán Muley Haifa ha quedado complacido de la excursión que acaba de hacer en ferrocarril.

Era la primera vez que viajaba por este medio de locomoción.

ESTADOS UNIDOS

Buque a pique

Un paquebot de la Compañía Canadiense, chocó con el barco carbonero Helvetia.

Este se fue a pique rápidamente.

El otro sufrió ligeras averías en la proa y en un costado.

Pudo salvarse a toda la tripulación.

BÉLGICA

Otro choque

Comunican a Bruselas desde Brújelas, que cerca de este punto han chocado dos trenes.

Resultaron tres viajeros muertos y varios heridos.

De Brújelas salieron trenes de socorro.

La línea ha estado interceptada bastante tiempo.

DE INTERÉS GENERAL

Datos astronómicos

DEL DIA 30 Sale el sol a las 5:29. Pónese a las 7:33. Sale la luna a las 8:43. Pónese a las 6:20.

MAREAS DEL DIA 30

Pleamar a las 3:20 de la madrugada. Bajamar a las 9:25 de la mañana. Pleamar a las 3:34 de la tarde. Bajamar a las 9:50 de la noche.

Vapores

AL PUERTO DE SANTA MARIA

Table with columns: Salidas del Puerto, Salidas de Cádiz. Lists ship departure times.

EL DIA 31

Table with columns: Salidas del Puerto, Salidas de Cádiz. Lists ship departure times.

Horas de Oficinas

En el Gobierno civil: 11:30 a 17:30. Diputación Provincial: 12 a 17. Audiencia: 11 a 16. Aduana: 11 a 16. En el muelle, de sol a sol. Ayuntamiento: de 11 a 13 y 15 a 17.

Gobierno Militar.—Despacho de 10, 12 y de 14 a 18.

Audiencia: de 8 a 12. Obispos.—Secretaría y Provisorato de 12 a 14.

Cine Máximo, Rubio y Diaz 1: de 10 a 12

CORREOS

Valores declarados y certificados: 10 a 12, 13:30 a 14:30 y de 15:30 a 17.

Lista de Correos: de 9 a 17 y 21:30 a 22.

Reclamaciones: de 9 a 11. Apartado: 30 minutos después de la llegada de cada correo.

Marcha de Trenes

Servicio que empezó a regir el 20 de Abril de 1908.

TRENES ASCENDENTES

Table with columns: SALIDAS, Correo, Mixto, Esp. Lists train departure times.

TRENES DESCENDENTES

Table with columns: LLEGADAS, Mixto, Esp. Lists train arrival times.

Advertisement for FERINOL medicine, featuring an image of a woman and child, and text describing its benefits for respiratory ailments.

DEPOSITOS EN CADIZ.—Farmacias J. Höhr, Cánovas del Castillo 37; A. del Toro, Columela y Montañés; y en la de «Las Columnas», de D. Luis G. Fernández Galindo.

JAPÓN Muerte de un Emperador. Telegramas de Tokio, comunicando el fallecimiento del Emperador. Al conocerse la noticia las gentes salen a las calles dando muestras de su pesar.

SECCION RELIGIOSA Santo de hoy. Santos. Abdón, Senén y Rufino, mrs. Santo de mañana. San Ignacio de Loyola, fr. JUBILEO Día 30.—En la iglesia de la Conversión de San Pablo. Día 31.—En la misma iglesia. Se manifiesta a las ocho y se oculta a las 6.

Servicio de automóviles DE ida y VUELTA ENTRE: Cádiz, San Fernando, Chiclana, Medina y Alcalá. HORARIO Salida de Cádiz. Id. de San Fernando. Id. de Chiclana. Id. de Medina Sidonia. Llegada a Alcalá. Salida de Alcalá. Id. de Medina Sidonia. Id. de Chiclana. Id. de San Fernando. Llegada a Cádiz.

AGUA AMERICANA GRAN INVENTO CUBANO No más canas! Es el mejor y más barato de los tintes que se conocen para ennegrecer el CABELLO sin manchar la piel. Este acreditado tinte, que por sus bondades no puede competir con ningún otro, se expende solamente en esta capital al precio de DOS PESSETAS irascas. Venga, en la Periferia de Rey, Rosario 10; Droguería de Valentín Mercado, Prim 12, y Refino IZPIZA, A. el Sabio 10.—CADIZ.

COMPANIA NACIONAL DE TELEGRAFIA SIN HILOS [CONSEJO DE ADMINISTRACION] D. PÉREZ, D. RADIO-TELEGRÁFICO. ESTACIONES sistema MARGONI Domicilio Social: Alcalá, 43.—Madrid [Palacio de La Unión y El Fénix Español]. Tarifas para los marconigramas en los distintos servicios que explota la Compañía.

1.º Servicios Marítimos La tasa total de los despachos se forman en la estación, la de a bordo y la telegráfica se detallan a continuación: MARCONIGRAMA DESDE 6 PARA BUQUES NACIONALES. Tasa costera.—Hasta 10 palabras como mínimo, pesetas 4'50. Por cada palabra más. 0'75. MARCONIGRAMAS DESDE 6 PARA BUQUES EXTRANJEROS Tasa costera.—Hasta 10 palabras francesas 4'50. Cada palabra más. 0'75. Tasa telegráfica terrestre.—Desde 6 palabras en adelante en una provincia en que haya estaciones radiotelegráficas.—Por despacho de 15 palabras. 0'75.

